
Protokoll über die siebte Sitzung des Amtsjahres 2022/23 
des Fachschaftsrates der Juristischen Fakultät Potsdam 
Fachschaftsrat der Juristischen Fakultät Potsdam  

 

Datum: 18.01.2023 

Sitzungsort: Raum 3.07.0.08 

Beginn und Ende: 16.05- 18.10 Uhr 

Anwesende: Jan Perner, Anna Stephan, Fenja Mercklein, Desirée Geißler, Henrike Baltruschat, 
Manuela Behrendt (bis 18.03 Uhr), Andrea Jantzen, Alice van Halteren (bis 17.30 Uhr), Younes 
Alimoradian 

Abwesende: Diana Nitsche, Dalia-Catalina Bulgar 

Protokollantin: Alice van Halteren, Anna Stephan ab 17:18 Uhr 

Nächste Sitzung: ausstehend (kein Termin festgelegt) 

 

I. Tagesordnung 
• TOP 1: Begrüßung, Anwesenheit, Feststellung der Beschlussfähigkeit 
• TOP 2: Nachbereitung Weihnachtsvorlesung 
• TOP 3: Bericht von der VeFa 
• TOP 4: Update: Finanzen 
• TOP 5: Projekte 
• TOP: 6 Weitere Veranstaltungen? 
• TOP 7: Kooperationen 
• TOP 8: BRF/RLF 
• TOP 9: Ball 
• TOP 10: Anträge (bisher keine eingegangen) 
• TOP 11: Sonstiges 

 

II. Sitzungsverlauf 
TOP 1: Begrüßung, Anwesenheit, Feststellung der Beschlussfähigkeit 

• Begrüßung durch Jan Perner 
• Anwesend: s.o. 
• Beschlussfähigkeit: 8 anwesende, stimmberechtigte Mitglieder, damit Beschlussfähigkeit (+) 

 

TOP 2: Nachbereitung Weihnachtsvorlesung 
• Gute Resonanz im Allgemeinen 
• Ca. 150 anwesende Studierende, weniger als erwartet nach zwei Coronawintern, aber 

dennoch gut besucht 

TOP 3: Bericht von der VeFa 
• Neuer Geschäftsordnung wurde zugestimmt 
• Finanzworkshops von Sven Götzmann werden nicht stattfinden 



• Mensathematik wird im StuPa thematisiert  
• Verwaltungsratssitzung Studentenwerk => öffentlich, also Möglichkeit, Thematik dort 

anzusprechen 
• Nächster Termin: 02.03.23 um 18 Uhr 
• Außerdem wurde HPI-Kauf-Thematik angesprochen. 
• Es erfolgt Beratung zu dem Thema: 

o Umfrage zum HPI in die Story posten mit Statement des FSR 
o Jemand aus dem FSR soll einen Beitrag mit Pro-/Contrapunkten verfassen, damit 

Studierende sich ein Bild von der Situation machen können und so auf Basis 
fundierter Kenntnisse an der AStA-Umfrage teilnehmen können. 

o Henrike: Risiko, Falschinformationen zu teilen, ist recht hoch, daher wären kurze 
prägnante Stichpunkte besser 

§ Sollten wir Stellung zur Umfrage beziehen? Stimmungsbild: 7 (+), 1 (-), 0 (E) 
§ Team Öffentlichkeitsarbeit verfasst einen Beitrag: Younes verfasst Text bzw. 

Stichpunkte für einen Instagrampost 

 

TOP 4: Update Finanzen 
• Eine neue Kopierkarte muss beantragt werden, da die alte Karte jedenfalls seit dem FSR 

20/21 verschollen ist. 
• Anfrage bzgl. Spenden an RLF/BRF etc.: Spenden mit den Geldern der Studierendenschaft 

sind untersagt 
• 4 ausstehende Finanzanträge (Ersti-Woche-Geschenke, Warm-UP, FSRxELSA-Grillen, Herbst-

Zwischentagung 2022, FSRxStudere Weihnachtsvorlesung)  
• Kasse: ca. 750 Euro Bargeld (hauptsächlich Münzgeld), das in einen Münzgeldautomaten 

eingezahlt werden soll 
o Anna informiert sich über Münzgeldautomaten bei ihrer Bank, ansonsten 

Organisation durch Manuela nach Schwerpunktklausur 

 

TOP 5: Projekte 
Informationsdokument über Veranstaltungen 

• Ordner mit Dokumenten über bisherige Veranstaltungen soll erstellt werden, um zukünftige 
FSRs zu informieren und zu inspirieren 

• Typo oder E-Mail Postfach als Möglichkeit zum Speichern 
 

Wahlordnung 
• Änderungen insbesondere bzgl. des Wahlübergangs sollen gefunden werden 
• Jan organisiert Bearbeitungen der Wahlordnung, Fenja und Henrike bieten Unterstützung an. 

 

Get-Together-FSR 
• Vorschlag von Henrike, ein Get-Together nach einer Sitzung  
• Ende Februar oder Anfang April (Vorlesungsbeginn) 

 



TOP 6: Weitere Veranstaltungen? 
• Es ist noch Einiges von der Weihnachtsvorlesung übrig, welches zur Hälfte *studere und zur 

Hälfte dem FSR gehört. Es stellt sich die Frage, wie wir den Rest verwerten. 
• Idee: Nach der Schwerpunktklausur am 10.02.22 ab 14 Uhr Glühweinausschank 
• *studere fragen, ob sie die Idee unterstützen 

 

TOP 7: Kooperation 
• E-Mail von Frau Hünefeld (Volljuristin aus Berlin) möchte einen Vortrag über 

Examensvorbereitung halten 

17:18 Uhr: Anna übernimmt Protokoll. 

• Entscheidung des FSR dagegen (Stimmungsbild: 3 (+), 4 (-), 0 (E)) 
• Kooperation mit Hemmer für Crashkurs Kommunalrecht und Baurecht; Anfrage für zeitnahes 

Durchführen, allerdings ist das für die Klausuren der großen Übung unpassend. 
• Anfrage an Hemmer beantworten wir mit: Kooperation gern, aber im April/Mai 

 

TOP 8: BRF/RLF 
 RLF 

• Mail: Mitgliederversammlung RLF am 03.02.2023, 14 Uhr; Studierende sind gerne eingeladen 
• Unter den Linden 9, 10116 Berlin 
• Beisitzerposten für den Vorstand der RLF aus unserer Fachschaft 
• Jan erklärt sich bereit, den Posten bei der RLF zu übernehmen 

BRF 

• TelKo am Mittwoch, den 25.01.2023 um 19 Uhr; Projektgruppe Reform Jurastudium 
• Younes erklärt sich unter Vorbehalt bereit 
• Zwischentagung der BRF vom 2. bis 4.März in Kiel; Fahren wir hin? 
• Entscheidung: Wir möchten unser Budget nur für eine der beiden nächsten BRF-Tagungen 

aufwenden und haben uns für die Tagung in Tübingen entschieden und gegen Kiel 

 

TOP 9: Ball 
• 09.06.2023 als potenzieller Termin 
• Raum: im Foyer und im Außenbereich der Mensa 
• Planung: Aufruf auf Social Media starten, um Leute ranzuholen, die Lust haben, das Ganze 

mit zu organisieren 
• Eventuell Kooperation mit Bar aus Potsdam 
• Sponsoring anfragen und Angebote einholen 
• Fotos 
• Henrike und Andrea übernehmen die Planung der nächsten Schritte und die Leitung der 

Planungssitzungen 

 



TOP 10: Anträge 
• Finanzanträge für BRF Zwischentagung (Auslagen Younes): Fahrtkosten und Tagungsbeitrag 

inkl. Übernachtung; 209,80 EUR 
o Einstimmiges Ergebnis dafür: 7:0:0 

• Nachtragshaushalt gemäß Anlage 04.08.-30.09.:  
o Einstimmig beschlossen: 7:0:0 

 

TOP 11: Sonstiges 
 

• Mensathema 
o Antwort der Mensa auf unsere Mail bestand darin, dass die Preiserhöhungen sowie 

die höheren Preise für Aktionsessen mit den Preissteigerungen der Lebensmittel und 
der Inflation zusammenhängen. Weiterhin wurden Verträge mit Preisbindungen von 
Seiten der Anbieter gekündigt. Gäbe es die Preissteigerungen nicht, müssten die 
Preise für alle Preisklassen angehoben werden. 

o Soweit Preise sinken, werden einzelne Gerichte aber auch in günstigere 
Preisschienen verschoben. 

o Das Studentenwerk arbeitet nicht gewinnorientiert und passt daher die Preise auch 
nach unten an. 

o Öffnungszeiten sollen zumindest während der Prüfungszeit, inklusive abendlichem 
Speisenangebot, angepasst werden. 

• FSR-Banner: ca. 50 € pro Banner, 1,25 x 0,50m 
o Einstimmig dafür, 1 Banner und 1 Roll-Up mit dem gezeigten Design zu kaufen: 6:0:0 

 

 

Jan schließt die Sitzung um 18:10 Uhr. 

 

gez.         gen. 

Alice van Halteren        Jan Perner 

Anna Stephan 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 


